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Fale com a gente

Ceará sem Drogas retorna com 
recorde de público em Viçosa

>> Deputado Zezinho Albuquerque
Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Ceará

Em fase de interiorização, o 
projeto ALcance se expande 
e acaba de estabelecer 16 po-

los em municípios cearenses, além de 
Fortaleza. Agora, os estudantes têm 
acesso às aulas telepresenciais e, assim, 
não precisam mais se deslocar à Ca-
pital para acompanhar o conteúdo. O 
projeto, que prepara alunos de escolas 
públicas para concorrerem a uma vaga 
nas universidades por meio do Exame 
Nacional de Ensino Médio (Enem), 
é uma iniciativa da Universidade do 
Parlamento Cearense (Unipace) da 
Assembleia Legislativa.

O projeto Alcance hoje é universa-
lizado, e qualquer pessoa em qualquer 
lugar do Brasil ou do mundo pode 

acompanhar as aulas pela internet, 
acessando o Portal da Assembleia. 
Ainda assim, a criação desses polos, 
estabelecidos por convênios entre a AL 
e os municípios, é de fundamental im-
portância para estudantes que residem 
no interior, muitas vezes em distritos 
mais distantes, onde não contam com 
acesso a serviços de rede de internet.

Para a diretora de Gestão e En-
sino da Unipace, Lindomar Soares, 
é vital a criação dos espaços onde os 
alunos possam assistir às aulas. “Há 
pessoas que não conseguem manter 
uma disciplina quando isoladas. Ao 
participar das aulas com outros alu-
nos, surge o ambiente para a forma-
ção de grupos de estudo, dúvidas po-

dem também ser esclarecidas entre 
si e há uma maior motivação para os 
estudos”, ressalta a diretora.

De acordo com Lindomar Soares, 
cerca de 1.500 alunos se inscreveram 
para participar das aulas do Alcance 
neste ano. Elas ocorrem todos os sá-
bados, das 7h30 às 11h30, e podem ser 
assistidas presencialmente, no anexo II 
da Assembleia Legislativa, ou por meio 
do site da AL. As aulas on-line podem 
ser acompanhadas individualmente 
de qualquer lugar, desde que o aluno 
tenha uma conexão de internet. Para 
isso, basta acessar o site da Casa e clicar 
no banner “Projeto Alcance – aulas ao 
vivo”, sendo, assim, possível assistir às 
aulas em tempo real.

enem > PREPARATóRiO

Expansão do Projeto Alcance estabelece 
16 polos no interior do Ceará

Os espaços destinam-se a receber os alunos, evitando seu 
deslocamento a Fortaleza.

Retomamos em maio a campa-
nha Ceará sem Drogas com 
uma grande reunião no mu-

nicípio de Viçosa. O recorde de público 
– cinco mil pessoas – é para nós motivo 
de satisfação. Demonstra que estamos 
atingindo o objetivo de levar ao maior 
número de cearenses um tema da maior 
importância para os nossos jovens. É 
um trabalho de prevenção. Queremos 
alertar a juventude, pois a porta de en-
trada para as drogas é muito grande e a 
de saída é muito pequena. Faremos mais 
encontros ao longo do ano e estamos 
lançando um segundo concurso de re-
dação sobre o tema, onde esperamos re-
petir o sucesso do ano passado, quando 
o certame recebeu 41 mil inscrições de 
alunos do ensino médio de 671 escolas 
públicas do Ceará.

Também continuamos atentos à 
questão da estiagem e a necessidade 
de economizar água. Temos veiculado 
campanhas nos meios de comunica-

ção da Casa e implantamos medidas de 
economia e combate ao desperdício nas 
dependências da AL. Nossos servidores 
receberam treinamento para se torna-
rem agentes multiplicadores de incentivo 
a utilização racional da água. E todos nós 
parlamentares continuamos acompa-
nhando a execução das obras de combate 
às consequências da seca. Fizemos uma 
visita às obras do Cinturão das Águas, do 
governo estadual, e realizamos mais um 
encontro de avaliação das ações, com re-
presentantes dos setores envolvidos. 

Podemos comemorar ainda a im-
plantação de 16 polos do Projeto Alcance 
em municípios cearenses. A necessidade 
de interiorização do curso preparatório 
ao Enem, que ministramos por meio da 
Unipace, se impõe para poupar os estu-
dantes da necessidade de se deslocar de 
seus municípios a Fortaleza. As aulas 
também são disponibilizadas no nosso 
Portal na Internet, ao alcance de todos.
Boa leitura!

Aula do ALcance na Câmara de Tauá

polos
Os polos implantados em 16 

municípios já estão em funcio-
namento. Um desses espaços ap-
tos a receber os alunos é o Liceu 
Maria Dolores, em Horizonte. 
As aulas on-line são projetadas 
por meio de equipamentos de 
datashow para cerca de 80 alunos 
no município, que se preparam 
para o próximo Enem.

O diretor da instituição, Da-
niel Braga dos Santos, lembra 
que, até o ano passado, os alu-
nos se deslocavam até a sede da 
Assembleia e assistiam às aulas 
presencialmente. “Hoje, os estu-
dantes têm a oportunidade de 
assistir no próprio município, 
sem ter que se deslocar, o que 
significa economia de um tempo 
precioso, que pode ser destinado 
a momentos de estudo”, afirma.

Para o estudante Manuel 
Rodrigues, do segundo ano do 
ensino médio do Liceu Maria 
Dolores, evitar o deslocamento 
até Fortaleza significa melhorar 
o rendimento nos estudos. O 
ex-aluno Rubens Monteiro tem 
como objetivo obter a aprovação 
em um curso superior. “Com as 
aulas do ALcance a gente con-
segue realizar uma revisão dos 
conteúdos de forma efetiva”, 
avaliou. Ele elogia a qualidade 
das aulas. “Os professores têm 
realmente gabarito e conheci-
mento para passar os conteúdos 
para os alunos”, afirma.
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ACampanha Ceará sem Dro-
gas, da Assembleia Legisla-
tiva do Ceará, retomou suas 

atividades deste ano com uma gran-
de reunião em Viçosa do Ceará, que 
foi prestigiada por cerca de cinco mil 
pessoas. Estudantes, políticos e repre-
sentantes da sociedade compareceram 
no dia 15/05 ao Centro Administrativo 
Catinguba, para prestigiar o retorno da 
campanha que ganhou reconhecimen-
to dos cearenses em todo o Estado. A 
iniciativa da AL, idealizada pelo presi-
dente Zezinho Albuquerque (Pros), foi 
uma das grandes vencedoras da oitava 
edição do Grande Prêmio Verdes Ma-
res de Publicidade, referente às campa-
nhas realizadas em 2014, na categoria 
campanha pública.

A iniciativa tem por objetivo aler-
tar a população cearense para a proble-
mática das drogas, contribuindo com a 
prevenção por meio da conscientiza-
ção de jovens, famílias e cidadãos em 

geral. Para a retomada da campanha, 
Zezinho Albuquerque já anunciou 
também a realização, neste ano, de ou-
tros eventos e de um novo concurso de 
redação. No ano passado, o certame 
recebeu 41 mil inscrições de alunos do 
ensino médio de 671 escolas públicas 
do Ceará, e os primeiros colocados re-
ceberam prêmios.

“É um grande compromisso nos-
so desde o início. A campanha teve 
grandes resultados, entre os quais, a 
criação da Secretaria Especial de Po-
líticas Sobre Drogas do Ceará. Temos 
que continuar mobilizando o Estado, 
pois a porta de entrada para as dro-
gas é muito grande, mas a de saída 
é pequena”, afirmou o presidente da 
Assembleia, acrescentando que “esse 
trabalho encabeçado pela Assembleia 
é de conscientização e alerta para a 
juventude cearense”. Ele destacou ain-
da a atuação integrada entre o Poder 
Legislativo e o Governo do Estado, por 

meio da Secretaria Especial de Políticas 
Sobre Drogas.

O comentarista esportivo e ex-
-jogador de futebol Walter Casagran-
de, responsável pela palestra, elogiou a 
iniciativa da Assembleia Legislativa do 
Ceará. Ele falou sobre sua experiência 
com as drogas e de como conseguiu 
superar a dependência química – ex-
periência narrada no livro biográfico 
“Casagrande e seus demônios”. Ele 
também respondeu a questionamen-
tos dos participantes da atividade. “A 
população precisa de mais informa-
ções sobre a dependência química. O 
exemplo desse projeto deveria ser se-
guido por todo o Brasil. Assim, ficaria 
esclarecido o que a dependência quí-
mica faz e seria muito mais fácil buscar 
ajuda. Quando o Brasil aderir a proje-
tos como esse, o uso de drogas poderá 
diminuir”, ressaltou.

O prefeito de Viçosa do Ceará, 
Divaldo Soares, disse que o momento 

ficará na história do município. Se-
gundo ele, é muito gratificante para a 
população assistir a uma palestra que 
mostra superação. “A porta de comba-
te é a prevenção, e a iniciativa da As-
sembleia contribui com o município. 
A nossa juventude volta para casa hoje 
sabendo exatamente o que a droga 
pode fazer em sua vida”, disse.

A cidade de Viçosa do Ceará foi o 
quinto município a receber a campa-
nha, que percorreu, em 2014, os mu-
nicípios de Fortaleza, Crato, Limoeiro 
do Norte e Sobral. Nos três primeiros 
encontros, os participantes acompa-
nharam relatos de Walter Casagrande 
sobre o tema. Já em Sobral, o pales-
trante foi o jornalista Caco Barcellos, 
da Rede Globo, que produziu reporta-
gens sobre vários temas relacionados à 
campanha, como a experiência de pa-
íses que mudaram sua legislação sobre 
as drogas e o envolvimento de jovens 
com entorpecentes.

iniciativa ganha reconhecimento público ao vencer o Grande Prêmio Verdes Mares de Publicidade

campanha ceará sem Drogas  
reúne cinco mil pessoas em Viçosa

retomaDa > PREVENçãO

A Assembleia cearense vem 
conduzindo, por meio de seus 
veículos de comunicação, outra 
campanha fundamental, objeti-
vando conscientizar a população 
para o uso racional da água. O 
Estado enfrenta um longo perío-
do de estiagem, e a necessidade de 
economizar e evitar desperdícios 
se impõe para que não enfrente-
mos, no futuro, um racionamento 
mais rigoroso. Paralelo a isso, a 
Casa vem acompanhando o an-
damento das obras de combate à 
seca executadas pelos governos 
estadual e federal.

No dia 02 de junho, a Casa 
sediou um segundo debate sobre 
a execução das obras de comba-
te à estiagem, previstas no leilão 
reverso realizado na Assembleia 
em março. Estiveram presentes os 
secretários do Desenvolvimento 
Agrário, Dedé Teixeira, e dos Re-
cursos Hídricos do Estado, Fran-
cisco Teixeira, parlamentares e 
representantes de municípios.

Em maio, no dia 22, uma co-
missão formada por deputados da 
Casa visitou as obras do Cinturão 
das Águas. “Pudemos acompanhar 
o andamento das obras desse gran-
de e importante projeto do estado 
do Ceará”, destacou o presidente.

Além das diversas medidas 
implantadas para o consumo res-
ponsável da água nos prédios que 
integram o complexo da Assem-
bleia Legislativa, foi realizado um 
curso com servidores, que vão atu-
ar como agentes multiplicadores 
no sentido de conscientizar os fun-

cionários sobre a necessidade das 
medidas de economia, evitando o 
desperdício. O curso foi ministra-
do pela Divisão de Treinamento do 
Departamento de Recursos Hu-
manos da Assembleia, em maio, 
tendo como tema “Água: Funda-
mentos, Padrão de Potabilidade 
e Tecnologias de Tratamento”. Os 
servidores participantes conhece-
ram os vários aspectos que envol-
vem a questão da água.

Durante a abertura do curso, 
o secretário executivo do Conse-
lho de Altos Estudos e Assuntos 
Estratégicos da Assembleia Le-
gislativa, Francisco Viana, fez um 
relato sobre a questão da água no 
Nordeste e, em particular, no esta-
do do Ceará, que possui hoje 170 
reservatórios de grande capacida-
de de acumulação e milhares de 
pequenos açudes. Segundo ele, o 
Departamento Nacional de Obras 
Contra as Secas (Dnocs) foi a ins-
tituição que, ao longo desses últi-
mos 100 anos, com a construção 
de açudes, permitiu a sobrevivên-
cia do homem na região do semi-
árido. “Hoje, Fortaleza e a Região 
Metropolitana recebem água do 
Orós e Castanhão e, em breve, es-
tarão recebendo de Minas Gerais, 
com a transposição do São Fran-
cisco”, afirmou.         

O curso “Água: Fundamen-
tos, Padrão de Potabilidade e 
Tecnologias de Tratamento” foi 
ministrado durante três semanas, 
no anexo II da Assembleia Legis-
lativa, pelo professor Eliezer Fares 
Abdala Neto. 

Assembleia dá continuidade a 
ações pelo uso consciente da água

alNOTíCiAS | 54 | alNOTíCiAS



A Assembleia Legislativa aprovou no dia 07/05, 
projeto de lei nº 16/15, oriundo da mensagem nº 
7.734, de autoria do Poder Executivo, que dispõe 
sobre as promoções dos policiais e bombeiros 
militares cearenses. Trata-se de uma conquista para a 
Polícia do Ceará, pois valoriza os profissionais e dá um 
passo importante na melhoria da segurança pública 
no Estado. A sessão foi movimentada com galerias 
lotadas pela corporação. Negociações envolveram 
todas as bancadas, notadamente o líder do governo, 
deputado Evandro Leitão (PDT) e o deputado 
Capitão Wagner (PR). Em enquete realizada no 
Portal da AL, 68,5% dos internautas consideraram 
que a medida vai impactar positivamente na redução 
da violência no Ceará. 

Promoção para 
os policiais 
cearenses é 
positiva para 
combate à 
violência

flashes Do parlamento

>> Corporação acompanhou das galerias, debates que antecederam a votação da mensagem.

>>Líder do Governo, deputado 
Evandro Leitão (PDT)

>> Deputado Ely Aguiar (PSDC) lê a ordem do dia com presidente Zezinho 
Albuquerque e o primeiro secretário Sérgio Aguiar, ambos do Pros.

>>Deputados João Jaime do DEM, Audic Mota e Walter Cavalcante, do PMDB.

>>Deputada Fernanda Pessoa (PR) >>Deputados Evandro Leitão, Welington Landim e Odilon Aguiar do Pros, 
e Heitor Férrer.

>>Deputado Tomaz Holanda (PPS)

>>Deputado Agenor Neto (PMDB)>>Deputados Walter Cavalcante, Dra. Silvana e Danniel 
Oliveira, do PMDB.

>>Deputados Renato Roseno (PSOL), Tin Gomes (PHS) e 
Carlos Felipe (PC do B).

>>Deputado Carlos Matos (PSDB) >>Deputado Heitor Férrer (PDT)

>>Deputado Capitão Wagner (PR) >>Deputados Leonardo Pinheiro (PMDB), Tin Gomes (PHS) e Rachel Marques (PT). >>Deputado Ferreira Aragão (PDT)
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Aaprovação, pela Assembleia 
Legislativa, do projeto de lei 
nº 16/15, oriundo da mensa-

gem nº 7.734, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que dispõe sobre as promoções 
dos policiais e bombeiros militares 
cearenses foi considerada, pelos depu-
tados estaduais, como uma conquista 
para a Polícia do Ceará, pois valoriza 
os profissionais e configura-se como 
um passo importante na melhoria da 
segurança pública no Estado. Eles pa-
rabenizaram o Governo Estadual e 
manifestaram entusiasmo com a apro-
vação da matéria, ocorrida no Plenário 
da Casa em 07/04. 

Os parlamentares enalteceram 
principalmente o diálogo e os consen-
sos firmados, ampliando as conquistas 

previstas na mensagem original. O de-
putado Capitão Wagner (PR) ressaltou 
que a aprovação da lei é uma conquis-
ta histórica para a Polícia do Ceará. O 
parlamentar destacou a relevância de 
duas emendas apresentadas por depu-
tados. Uma delas garante nova oportu-
nidade para militares prestarem curso 
de promoção após terem perdido três 
chances de fazê-lo; a outra reduz para 
oito anos o tempo de espera para um 
tenente ser promovido a capitão atra-
vés de promoção. “São emendas que 
contemplam de forma satisfatória a 
categoria, dando novas oportunidades 
aos militares, e diminuem prejuízos”, 
salientou.

Para o líder do Governo, deputado 
Evandro Leitão (PDT), a aprovação foi 

construída por todos os parlamenta-
res, especialmente o deputado Capitão 
Wagner, que colaborou para que che-
gassem a um consenso. O deputado 
Welington Landim (Pros) parabeni-
zou o Governo e afirmou que este é o 
momento de a Polícia Militar dar uma 
resposta à sociedade.

Audic Mota (PMDB) falou sobre 
algumas das emendas e destacou a 
importância das discussões que acon-
teceram na Casa durante o processo de 
tramitação e votação. Segundo ele, vá-
rias emendas só se tornaram consen-
suais em função dos intensos debates 
realizados nas comissões técnicas. “É 
preciso que todos estejam abertos ao 
diálogo e que não haja intransigência 
sobre esse tema, porque é algo que vai 

repercutir na vida de milhares de ser-
vidores públicos do Estado”, ressaltou.

Carlos Matos (PSDB) destacou que 
havia oito anos que os policiais não ti-
nham promoção e que a Assembleia, 
portanto, fez seu papel, e o governador 
sairá reconhecido pelo esforço para 
melhorar a segurança pública no Es-
tado. O parlamentar parabenizou os 
colegas que apresentaram emendas à 
mensagem governamental, enaltecen-
do a habilidade da liderança do Go-
verno na Assembleia na condução do 
processo.“Com essa votação, a socie-
dade passa a acreditar mais nesta Casa, 
bem como no Governo, porque todos 
saem ganhando, tanto o Executivo 
quanto a sociedade, por essa discussão 
pacífica e que defende o bem de uma 
classe”, pontuou Matos.

Os deputados Ferreira Aragão 
(PDT), Fernanda Pessoa (PR), Elma-
no Freitas (PT), Sérgio Aguiar (Pros), 
Carlos Felipe (PCdoB), Renato Roseno 
(Psol) e Dra. Silvana (PMDB) também 
destacaram a importância da aprova-
ção da matéria para a classe dos mili-
tares do Estado.

Deputados consideram uma conquista 
histórica para a PM do Ceará
Parlamentares enaltecerem diálogo, consensos firmados e parabenizaram iniciativa governamental.

mensagem>PROMOçãO

Líder do governo Evandro Leitão (PDT) e deputado Capitão Wagner (PR) negociam pontos da mensagem.

Os telespectadores da TV As-
sembleia (canal 30) estão, 
desde o mês de maio, ainda 

mais informados sobre os acontecimen-
tos do Legislativo cearense. A emissora 
apresenta três novos programas, que 
atualizam o cidadão sobre os trabalhos 
que são realizados no Parlamento. Pas-
sam a integrar a grade os seguintes pro-
gramas: “Legislativo em Dia”, “Opinião 
em Debate” e “Plenário em Pauta”.

Segundo o diretor da TV Assem-
bleia, Leonardo de Borba, “o objetivo 
dessa mudança é tornar a programa-
ção da TV mais focada no Legislativo, 
trazendo mais informação sobre o que 
acontece na Casa e reforçando o princí-
pio da transparência”.

O “Legislativo em Dia” é exibido às 
sextas-feiras, às 20h30, e traz um resumo 
das principais discussões das comissões 
técnicas. Apresentado pelo jornalista 

Aldeson Matos, está dividido em dois 
blocos, que exibem duas matérias sobre 
audiências realizadas durante a semana, 
além de entrevistas com os deputados 
que propuseram os temas ou participan-
tes das discussões. O programa traz tam-
bém o resumo das demais audiências e a 
agenda da semana seguinte.

Aos sábados, a TV Assembleia 
apresenta o programa “Opinião em 
Debate”, mostrando o resumo das dis-
cussões que mais se destacaram nos 
pronunciamentos durante a sessão ple-
nária da semana. Com exibição às 20h, 
tem apresentação feita pela jornalista 
Oona Quirino.

O terceiro programa inserido na 
grade já fez parte,antes, da programa-
ção da emissora. O “Plenário em Pau-
ta” também voltou em maio, sendo 
apresentado pelo jornalista Jânio Al-
ves, de terça a sexta-feira, após o Jornal 

Assembleia, às 19h20, com reprise às 
8h50 do dia seguinte. A ideia do pro-
grama é apresentar opiniões e pontos 
de vista opostos de dois deputados so-
bre o mesmo tema.

A chefe de reportagem da TV As-
sembleia, Suely Frota, explica ainda que 
a emissora está intensificando a cober-
tura do Legislativo. “Estamos fazendo 
um volume bem maior de matérias 
produzidas aqui na Casa, tanto de re-
percussão de temas em plenário, como 
de projetos e de debates”, explicou.

O diretor da TV Assembleia, Leo-
nardo de Borba, adiantou que a emisso-
ra está planejando a estreia de mais um 
programa, que deverá se chamar “Curta 
Ceará”. A ideia é mostrar a produção au-
diovisual de curtas-metragens realiza-
dos aqui no Estado. O projeto está em 
estudo, e a data de estreia não foi defini-
da, mas deverá ser ainda em 2015.

TV Assembleia traz novas atrações  
em sua grade de programação

Objetivo da emissora é aumentar o foco nas atividades legislativas

informaçÃo > TRANSPARêNCiA 

A mensagem governamental 
recebeu mais de 100 emendas 
dos parlamentares. Quinze delas 
foram aprovadas, das quais 
cinco apresentadas no Plenário, 
duas reapresentadas por meio 
de recurso e outras duas de 
iniciativa conjunta.

saiba+
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O peso da discriminação 
sexual pesquisado em 
80 países resultou na 

exposição “Condenados – no 
meu país, minha sexualidade 
é um crime”. As imagens mos-
tram rostos encobertos por 
mãos ou objetos, aliadas a for-
tes testemunhos do que enfren-
tam – ou têm que driblar – os 
retratados, sub judice pelas leis 
que ainda vigoram em seus pa-
íses, entre os quais Bangladesh, 
Uganda, Síria, Yémen, Líbano, 
Etiópia e Granada, onde a ho-
mossexualidade é crime e causa 
de destrato cotidiano. 

Dessa maneira, o fotógrafo 
Philippe Castetbon conseguiu ex-
primir a dualidade entre a neces-
sidade de exposição dos retratados 
para encontros amorosos fortuitos 
– mesmo diante do medo de serem 
reconhecidos – e a discriminação, 
nada velada, que lhes pode tomar 
os direitos civis, quando não, as 
próprias vidas.

O jornalista e fotógrafo mostra 
como esses homens, condenados 
ao terror, humilhação, exclusão, 
prisão e violência, fuga ou morte, 
convivem com regimes de opressão 
e perseguição, e como a internet 
virou um escapatório alento. Nes-

se espaço de liberdade temporária, 
puderam encontrar certo conforto, 
conversar com pares e afins, que-
brando a solidão, o silêncio e, quem 
sabe, até se apaixonarem.

Além da exposição,o projeto 
também acompanha outras ativi-
dades e visitas guiadas, incluindo 
duas monitoradas pelo próprio 
curador Philippe Castetbon, que 
estará em Fortaleza, no Espaço 
Cultural dos Correios, nos dias dois 
e três de junho, às 15h. 

histÓrias em livro
No dia 23 de junho, ainda du-

rante o período da mostra, haverá 
o lançamento do livro “Condena-
dos - no meu país, minha sexuali-
dade é um crime”, contendo todos 
os autorretratos e depoimentos 
dos envolvidos, seguido de debate 
em torno da temática “Os Direi-
tos Humanos e a homossexuali-
dade no Brasil e no mundo”. Além 
do lançamento do livro, acontece-
rão outros dois encontros, com as 
abordagens “Saúde física e psí-
quica das minorias sexuais” e “O 
papel social da arte”, com ilustres 
convidados, que ocorrerão, res-
pectivamente, nos dias 30/06 e 
07/07, no Centro Dragão do Mar 
de Arte e Cultura.

Exposição do fotógrafo e jornalista francês 
Philippe Castetbon reúne cinquenta 
autorretratos de homossexuais perseguidos por 
preconceito sexual e amplia o debate sobre o 
combate à homofobia em nosso Estado.

serviço
A exposição fica em cartaz até 08 
de julho no Espaço Cultural dos 
Correios, a rua Senador Alencar, 38, 
Centro, de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h; aos sábados das 8h 
às 12h. Contato: (85) 3255-7262. 
Entrada gratuita. O lançamento do 
livro será dia 23/06 às 18h. Debates 
sobre o tema no auditório do Centro 
Dragão do Mar entre os dias 30/06 
e 07/07, sempre às 19h. 

al inDica açÃo parlamentar

O projeto de lei 62/15, de 
autoria do deputado Elmano 
Freitas (PT), proíbe a cobrança 
de tarifa de consumo mínima 
sobre abastecimento de água 
em caso de não fornecimento 
do serviço pela concessionária 
de água no Estado. A proposi-
tura, em tramitação na Assem-
bleia Legislativa, determina 
ainda que a concessionária so-
mente poderá cobrar pelo ser-
viço disponibilizado, que deve 
ser aferido individualmente 
para o consumidor, ficando 
impedida a cobrança de tarifa 
mínima de qualquer natureza e 
a qualquer título.

O reconhecimento da região 
dos Inhamuns como criadora 
qualificada de caprinos e produto-
ra qualificada de queijo artesanal 
foi proposto na Assembleia Legis-
lativa por meio dos projetos de lei 
57/15 e 56/15, respectivamente.  
As proposituras, de autoria do 
deputado Audic Mota (PMDB), 
além da valorização de produto 
genuinamente cearense, buscam 
contribuir para o processo de 
certificação geográfica dos Inha-
muns, conferida a produtos que 
são característicos do seu local 
de origem, têm valor intrínseco, 
identidade própria e se distin-
guem em relação aos demais.

A isenção para o doador de 
medula óssea do pagamento de 
taxas de inscrição para concursos 
públicos promovidos pelo Esta-
do foi proposta na Assembleia 
Legislativa pelo deputado Robé-
rio Monteiro (Pros), por meio do 
projeto de lei 69/15. Para obter 
o benefício, o candidato inte-
ressado deverá apresentar do-
cumentação oficial emitida pelo 
Registro Nacional de Doadores 
de Medula Óssea – Redome. A 
propositura estabelece que, em 
caso de inscrição pela internet, a 
organização do concurso deverá 
deixar um campo para preenchi-
mento da informação.

A divulgação da quantida-
de de calorias e da presença de 
glúten e lactose nos cardápios de 
bares, restaurantes, hotéis e fast 
foods no Ceará pode vir a ser 
obrigatória. A determinação está 
prevista no Projeto de lei 54/15, 
em tramitação na Assembleia Le-
gislativa. De autoria do deputado 
David Durand (PMDB), a pro-
posta prevê ainda que ocardápio 
deverá ser elaborado e assinado 
por nutricionista, com número 
de inscrição no Conselho Regio-
nal de Nutrição. A quantidade de 
calorias e a presença de lactose e 
glúten deverão constar ao lado de 
cada produto nos cardápios.

A criação da Comissão Inter-
setorial de Mediação de Conflitos 
Fundiários Urbanos no Ceará 
(CIMCFURB-CE) foi proposta 
por meio do projeto de indicação 
51/15, pelo deputado Renato Ro-
seno (Psol). O objetivo é construir 
soluções pacíficas para conflitos 
urbanos que envolvam famílias de 
baixa renda ou grupos sociais vul-
neráveis ou que envolvam a garan-
tia da gestão democrática das cida-
des, com o objetivo de assegurar o 
direito à moradia digna e adequa-
da. Pelo projeto, a Comissão será 
formada por representantes do 
gabinete do governador e de mais 
seis secretarias de Estado.

COBRANçA DE áGuA CRiAçãO DE CAPRiNOS DOAçãO DE 
MEDuLA

GLÚTEN E LACTOSE CONFLiTOS 
FuNDiáRiOS

Confira as ações e projetos dos parlamentares

>> Elmano Freitas (PT) >> Audic Mota (PMDB) >>Robério Monteiro (Pros) >> David Durand (PMDB) >> Renato Roseno (Psol)
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Coforme o autor da propos-
ta, a cobrança de pagamento de 
taxas mínimas de consumo é 
comum nas empresas de tele-
fonia, energia elétrica e de água. 
Entretanto, essa prática pena-
liza o consumidor, que econo-
miza na utilização do produto, 
mas mesmo assim paga pelo 
que não consome. O valor cor-
retamente cobrado, pela exata 
quantidade consumida, não 
onera as empresas operadoras 
dos serviços, mas contribuirá 
para uma forma mais justa da 
cobrança das suas tarifas, argu-
menta Elmano Freitas.

Inúmeras pessoas são alér-
gicas ou possuem intolerância 
ao glúten e à lactose. No caso 
do glúten, portadores de doen-
ça celíaca são terminantemente 
proibidos de consumir essa pro-
teína. A medida, além de garan-
tir o direito à informação ao ci-
dadão sobre o alimento que ele 
está ingerindo, permitirá que o 
consumidor possa ter um pla-
no alimentar adequado, com a 
quantificação e qualificação da 
fonte de calorias, colaborando 
para a prevenção de doenças.

A falta do reconhecimento da 
qualidade dos rebanhos e da qua-
lidade do queijo artesanal põe em 
risco a capacidade de permanên-
cia da atividade e a conquista de 
novos mercados. Os projetos em 
questão têm como meta a fixação 
de um padrão diferenciado de 
qualidade, tanto para a criação 
de caprinos quanto para a pro-
dução de queijo artesanal, e, pos-
teriormente, a certificação dessa 
região pelo Instituto Nacional de 
Propriedade Industrial - INPI. 
A certificação agrega valor e, ao 
mesmo tempo, facilita a inserção 
do produtor no mercado.

Segundo o parlamentar, é co-
mum, em situações de conflitos, 
notadamente aqueles relaciona-
dos aos problemas de terra e mo-
radia, ocorrerem graves violações 
aos direitos humanos. O Novo 
Código de Processo Civil, que en-
trará em vigor daqui a um ano, já 
prevê que, em casos de conflitos 
fundiários, o Poder Público po-
derá ser chamado para participar 
da mediação entre as partes, a fim 
de chegar a uma solução satisfa-
tória (art. 565, §4º). Desse modo, 
a CIMCFURB-CE será a institui-
ção do estado do Ceará destinada 
a atender a essas demandas.

A iniciativa, além de incentivar 
e destacar a importância da doa-
ção de medula óssea, prestigia as 
pessoas que voluntariamente se 
disponibilizam a ajudar e se ca-
dastram no Registro Nacional de 
Doadores de Medula Óssea – Re-
dome. A necessidade de um banco 
com milhões de doadores cadas-
trados se deve à dificuldade de 
localizar um doador compatível. 
Para que a doação seja possível, é 
necessário que a compatibilidade 
entre doador e receptor seja de 
100%, e a chance de encontrar 
uma medula compatível no Redo-
me é, em média, de 1 para 100.000.

imagens reveladas 
de uma sentença
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Vinte servidores da Assem-
bleia Legislativa conclu-
íram, no mês de maio, o 

Programa de Sensibilização para o 
Voluntariado. Trata-se de uma ini-
ciativa da Divisão de Treinamento 
do Departamento de Recursos Hu-
manos da Assembleia Legislativa.
Segundo a coordenadora da divisão, 
Norma David, esses alunos se torna-
rão multiplicadores dentro da As-
sembleia. Ela afirma ser gratificante 
trabalhar com o voluntariado e que 
o curso teve o objetivo de desenvol-
ver e fazer com que os servidores co-
nhecessem a ação voluntária.

“A Assembleia é a Casa do 
Povo, e a sociedade vai ver que 
pode contar com um grupo de vo-
luntários dentro da Casa que serve 
a sociedade sem ganhar nada em 
troca”, salientou. Norma afirmou 
ainda que eles objetivam formar 
um grupo coeso de voluntários 
“para atuar em diversos segmentos 
sociais, motivados pela arte de ser-
vir ao próximo”.

A professora facilitadora, com 
especialização em Coaching, Leo-
nice Holanda, destacou que, para 
o Legislativo, o voluntariado é uma 
ação social. Já para quem exerce a 
ação, é uma prática de cidadania. 
“Hoje, 80% dos inscritos já estão 
engajados com o trabalho volun-

tário”, informa. Leonice Holanda 
adianta que o grupo vai se reunir 
todo mês, para debater ações de 
voluntariado. “É importante forta-
lecer cada vez mais a ação, para que 
a ideia se fortaleça”, defende.

A aluna Jacqueline da Nóbre-
ga, uma das participantes do cur-
so, comenta que já tinha vontade 
de ser voluntária. “O curso, além 
de impulsionar a vontade que eu 
já tinha de servir, teve o propósito 
de me unir a outras pessoas com 
o mesmo intuito”, destaca. Franci-
neuma Gomes entende que as au-
las podem estimular mais pessoas 
a aderirem ao trabalho voluntário.

Na pauta do curso foram 
abordadas questões como o vo-
luntariado como a arte de servir 
ao próximo; o que é voluntariado; 
lei do voluntariado; panorama do 
voluntariado no Brasil; plano de 
ação, entre outros. O Programa de 

Sensibilização para o Voluntariado 
tem parceria com a Associação dos 
Servidores da Assembleia Legislati-
va do Ceará (Assalce) e do Depar-
tamento de Recursos Humanos. 
As aulas contaram com palestras 
de representantes de instituições, 
como o Instituto da Primeira In-
fância (Iprede), o Lar Torres de 
Melo, a Casa do Menino Jesus, a 
Associação Afonso e Maria, a ONG 
Risonhos, o Instituto Vida Videira, 
a Associação Existir, o Abrigo São 
Lázaro e o Centro de Valorização 
da Vida de Fortaleza.

Assembleia forma multiplicadores para 
incentivar o trabalho voluntário

curso> PROGRAMA

O grupo de servidores 
formará um grupo 
coeso de voluntários 
para atuar em diversos 
segmentos sociais

serviço
informações sobre cursos da 
Divisão de Treinamento da Casa 
podem ser obtidas através do link 
http://portaldoservidor.al.ce.gov.br 
ou pelo telefone (85) 3277.3728.

Deputado elogia 
iniciativa do DRH

O deputado David Durand (PRB) 
elogiou a realização, pela Assembleia Le-
gislativa, do Programa de Sensibilização 
para o Voluntariado. Na avaliação do 
parlamentar, o treinamento vai estimular 
pessoas dispostas a prestar serviços à co-
munidade de forma voluntária.

David Durand explicou ainda que o 
curso ofereceu uma ampla visão dos tra-
balhos voluntários e, assim, cada um po-
derá escolher a área em que tiver maior 
afinidade. Além disso, o parlamentar 
ressaltou que os participantes tiveram a 
oportunidade de conhecer a realidade 
do Estado, principalmente nos aspectos 
sociais. “Há muitas pessoas que estão 
sofrendo nas ruas, em clínicas, hospitais, 
que necessitam de auxílio de quem possa 
se voluntariar para esse trabalho”, desta-
cou o deputado.
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